

	PTAS.	CTS.
España	1	25
Extranjero (Unión Postal)	2	25
Ultramar	2	50

Número suelto 5 céts.
Id. atrasado 10 id.

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

ALMANAQUE

de la Ilustración Española y Americana
Se vende al precio de DOS PESETAS ejemplar en la librería de Amengual y Muntaner—Cadena 2.

El "serum," antidiftérico

El Doctor Roux es el hombre del siglo; quizá el francés que recibe hoy más correspondencia, que sostiene más relaciones con el mundo entero.

Las madres todas del mundo civilizado tienen hoy su ánimo pendiente de la última palabra del gran bacteriólogo discípulo de Pasteur.

Si Roux hubiera de servir en el acto las peticiones del serum inmunizado, se vería realmente comprometido.

Entre los millones de cartas que á diario recibe, y que hacen necesaria la intervención de algunos empleados para clasificarlas, infinidad de ellas son de Médicos civiles y militares de todos los países del globo.

En la actualidad tiene inoculados 96 caballos, número bien reducido por cierto en relación á la cantidad del medicamento que debe servir.

La mayor parte de estos caballos proceden de desecho de los cuerpos del Ejército, habiéndolos adquirido Roux por un precio medio de 350 francos.

Algunos proceden de Compañías de transporte, que se los han cedido á 150 francos próximamente.

Algunas personas que han presenciado la inoculación del serum en el caballo, se han sorprendido al ver los efectos que produce la operación en el cuadrúpedo.

El Doctor, con una jeringuilla de Pravatz, practica la inyección bajo la piel del caballo, en una cantidad proporcionada al grado de inmunización que se propone.

A los caballos nuevos, en el Instituto, les inyecta un centígramo de toxina; y á pesar de la pequeña cantidad de liquido inyectado, el pobre animal tiembla, se le erizan las crines y se agita convulsivamente.

El caballo que se halla en el último período del tratamiento, recibe la enorme dosis de 200 centímetros cúbicos de toxina. Para inmunizar completamente un caballo, hace falta inyectarle hasta un litro.

La toxina es un caldo de cultivo del microbio de la difteria, mezclado con iodo, para atenuar la acción del virus.

Cuando un caballo es vacunado contra la difteria, el suero de su sangre tiene la propiedad de matar el microbio de tan terrible enfermedad.

Después de inoculado se le sangra cada quince días, con un trocart, en la vena yugular, extrayéndole seis litros de sangre en cada operación.

Un solo caballo puede dar por año la enorme cifra de 144 litros de sangre sin sufrir grandes molestias.

Extraída la sangre, se separa el suero de otros elementos que entran en su composición y se encierra en vasos herméticos, dispuestos á servir.

La dosis necesaria para aplicar á un enfermo varía entre 20 y 50 gramos, según la edad, las fuerzas del individuo y el grado de enfermedad.

Un solo caballo podría dar medicamento para ser empleado en 3.000 dífitericos por año; y sin embargo de esto, dice el Doctor Roux que no le bastan los 96 caballos que tiene para atender á la demanda del medicamento.

Para esto necesitaría muchos centenares de caballos y un enorme presupuesto de muchos miles de francos para mantenerlos; y el Instituto hasta la fecha sólo ha recibido 20.000 francos de la Villa de París.

El Departamento del Sena le ha ofrecido 53.000 francos, pero aún no se le han entregado.

Dentro de poco tiempo no carecerá el Instituto de medios materiales, porque se sabe que infinidad de poblaciones, Sociedades y Centros de todas clases inician suscripciones para proteger los trabajos del Laboratorio y hacer propaganda de ellos, en beneficio de la humanidad.

España no es el país que menos necesitaría en este sentido, puesto que la protección oficial en estos casos suele ser poco espléndida.

Monederos falsos

Cortamos de *El Liberal*:

«En los tribunales de justicia ingleses acaba de resolverse una cuestión que puede ser

de consecuencias gravísimas. Un judío británico, que tiene negocios en Madagascar, se encontró con que las monedas allí en circulación son las de plata de veinte reales del cuño de Doña Isabel II, y las de cinco francos francesas.

Como aquellas son difíciles de hallar, y las otras cuestan bastante, ideó acuñar las que él llama unas medallas, con el tamaño y ley exacta de las isabelina, y con un cuño similar al de éstas, mezclando á la vez palabras francesas, en el anverso y reverso de cada duro. Dió la orden para el troquel, y ordenó la acuñación de mil pesos. El acuñador, después de hechas las primeras cien medallas, se asustó de su obra y dió parte de lo que pasaba á la policía de Londres.

Esta no perdió tiempo; comunicó con el embajador de España, y el dueño de las medallas—monedas fué detenido, incautándose la policía del cuerpo del delito. El judío, sin embargo, quedó en libertad, bajo caución juratoria, que allá no se aprisiona tan fácilmente á quien tiene domicilio y negocios que revelan honradez y respetabilidad.

En virtud, sin duda, de instrucciones del ministerio de Estado, el embajador ó el consul de Londres, ó ambos á la vez, se personaron en el juicio, y después de los procedimientos de rúbrica, se señaló el día de la vista de la causa contra el ingenioso israelita. Este estaba alarmadísimo; sobre todo al ver el empeño que mostraban las autoridades británicas para su condena, en términos de encomendar la acusación al mismo "Acusador público" en persona, cosa pocas veces vista en aquellos tribunales, pues no se prodiga la personalidad de este alto funcionario, que es siempre uno de los primeros letrados del foro de Londres.

Según se insinuó en los corredores del "Newgate Bison", que es en donde se celebró la vista, el acusador pidió que se retirara la acusación, dada su buena fé, ofreciendo obligarse en una escritura pública á no volver á acuñar tales medallas monedas, y á entregar á los representantes del Gobierno español las ciento acuñadas y recogidas por la policía.

Los representantes del gobierno inglés, tanto el citado acusador público, como el afamado criminalista Mr. Polaurde, creían que debía solicitar de la corona aceptase la proposición, dada la legislación española sobre monedas circulantes; más nuestro ministerio de Estado rechazó tales indicaciones.

Celebrada la vista, el acusado sostuvo que no había el delito de acuñación de moneda falsa, porque la moneda legal española es la de peseta, según el decreto ley de 19 de Octubre de 1868; y que la moneda isabelina no tenía ya

curso ni valor alguno en España, desde el 28 de Febrero de 1887. El gran Jurado comprobó la existencia de ese decreto, y en su vista declaró que no había lugar á proceder contra el judío monedero, porque la fabricación y curso de las monedas isabelinas no es ya legal en España; y el escudo de esta nación empleado en aquellas, no es el mismo que se usa en la actualidad en nuestro sistema monetario. El veredicto se dictó por unanimidad, y sin dar lugar siquiera á discusión ni vacilaciones entre el Jurado y los jueces.

¿Cuál es la moraleja ó resultado práctico de tal resolución judicial? A nuestro juicio, que es hoy libre en territorio británico la acuñación de la moneda antigua española, ó sea la anterior á la recogida en 1887, no cometiéndose por los monederos falsos el delito de tales.

Tal resultado, cuando ese cuño circula en Cuba, Puerto Rico, Filipinas, Las Carolinas y Fernando Póo, colonias españolas; y en Madagascar, el Sur de Africa, las Mauricias, China, Corea, el Japón, los Estrechos y Marruecos, es de serias consecuencias.

Los especuladores podrán en lo sucesivo fabricar esa moneda, que dado el precio de la plata y usando la misma ley exactamente de su liga metálica, les costará á dos shillings y seis pence (sobre 10 reales) por cada moneda que venderán en aquellos países, y sobre todo en las colonias nacionales, á cinco pesetas, ó sea con un beneficio liquido seguro de 100 por 100 por cada peso.

Este beneficio pingüe es tentador, y urge, por tanto, adoptar una medida contra esa resolución; ó renovar el decreto de 6 de enero de 1887, que declaró fuera de curso legal la moneda de plata antigua anterior á 1868, ó recabar de los poderes británicos la modificación de su derecho, prohibiendo el uso de las armas españolas de todas clases en la acuñación de monedas ó medallas, sin autorización expresa del Gobierno de Madrid.

De no ser así, no se sabrá cuál es ni cuándo se recibe moneda legítima. Dentro de España circulan aún los monedas columnarias, que acepta el tráfico universal, y será difícil, si no imposible, distinguir las verdaderas de las falsas. Su importación en el país y en las colonias será un tráfico ineludible, que afectará á nuestro comercio y vulnera nuestros derechos.

Confiamos en que el Gobierno habrá de fijar su atención en este grave y complicado asunto.

El mercado de vinos en Francia

Según el *Boletín* de nuestra Estación enológica en Cete, España exportará á Francia en todo el año 94 escasamente unos dos millones de hectolitros de vinos, vendidos siquiera la mitad á muy medianos precios; y, al parecer, no será mejor para nosotros la presente campaña, si, como se asegura, su cosecha, con la de Argelia, llega á 46 millones de hectolitros.

La única cosa que en realidad puede activar la demanda de algunas calidades de nuestros vinos, ricos en color, fuerza y condiciones de conservación, será, á no dudar, la falta de buenas clases en los suyos. De las que hasta ahora se van conociendo, puede deducirse que, en general, las calidades resultarán ordinarias. El comercio tendrá que mirar mucho para su elección; pero, aun así, habrá no pocas que tendrán que desecharse. Bastantes vinos han quedado verdes ó ácidos; otros se ennegrecen y enturbian; á muchos les faltan condiciones de conservación, por lo que será difícil que puedan resistir los primeros calores, dada su poca fuerza alcohólica. Esto no quiere decir, sin embargo, que en algunas localidades no los tengan buenos, y hasta superiores.

Respecto á mercados para nuestros vinos, el de París-Bercy ha recibido algunas pequeñas partidas de escogidos; pero, por las cotizaciones que dominan, resultan de difícil colocación.

El comercio parisién se muestra muy receloso y espera tener grandes cantidades disponibles para decidirse á elegir. Los precios, que como se comprenderá no pueden ser otra cosa que nominales, son los que van á continuación: blancos de Huesca, la Mancha y Valencia de 11° á 14°, de 23 á 25 francos hectolitro; rojos de Aragón y Huesca de 13° á 14°, de 26 á 28 francos; Rioja de 12° á 14°, de 20 á 25 francos; Alicante de 14°, de 24 á 29 francos; Valencia de 11° á 13°, de 21 á 25 francos; Cataluña de 11° á 12°, de 20 á 22 francos; Benicarló de 13°, de 22 á 24 francos; Priorato de 14°, de 23 á 31 francos; Navarra de 13° á 14°, de 24 á 27 francos hectolitro.

En el de Burdeos no ha cambiado la situación, no obstante verse confirmada la buena calidad de nuestros productos. Se espera, sin embargo, que más adelante tendrá que recurrirse á ellos, pero por el momento las ventas son de poca importancia. Las cotizaciones que alcanzan son como sigue: Alicante de 14°, de 250 á 280 francos la tonelada, de 905 litros. Los de Aragón de 14°, á 270 y de 14° á 15°,

72 BIBLIOTECA DE «LA ALMUDAINA»

defendiendo la bandera de Felipe de Valois? ¿No sois los hijos de Arquibaldo de Chatillón, que sucumbió bajo un golpe de hacha que iba dirigido al rey Juan delante de Poitiers? ¿No murió el baron de Chatillón vuestro padre en los campos de Azincourt? ¿Dónde estoy? ¿Contra quién se defiende el castillo de Bernardo el Zurdo? ¿Quiénes son los enemigos que os asedian, y quién ese rey cuya cólera tanto teméis?... ¿Qué vergüenza, señores de Chatillón esos enemigos son franceses, y ese rey es el rey de Francia, vuestro soberano! Os habeis vendido por una mujer... y Dios va á castigar con una muerte ignominiosa el haber faltado á vuestro rey, á vuestra patria y á vuestro juramento.

—Insolente escudero! exclamó furioso el baron poniéndose de pié.

Gauthier puso la mano en su daga.

—Si os atreveis á proferir otra vez semejantes villanías, exclamó el joven poniéndose encendido, os atravesaré la lengua con mi puñal.

El halconero, respondió á estas amenazas con una sonrisa de desden, en tanto que el anciano Chatillón proseguía impetuosamente:

—¿Quién sois, decidme, para hablarnos de esta manera? ¿Debemos ver en vos, como se asegura, el espíritu de nuestro abuelo Bernardo, ó bien un demonio evocado por alguna blasfemia inconsiderada, ó solo un servidor mal

EL ESPECTRO DE CHATILLÓN 69

mensajero... Pero ¿cómo ha podido atravesar las líneas enemigas? Eso sería un verdadero prodigio.

—Es verdad cuanto decís, hijo mío, replicó el barón; pero acercaos, se trata de cosas muy graves... acercaos vos también, señora, y preparaos á oír noticias muy tristes.

Margarita palideció, pero no se atrevió á hacer pregunta alguna, mientras que los ojos de Gauthier buscaban con avidez al mensajero.

—¡Godofredo! exclamó el joven en el colmo de la admiración reconociéndole, ¿es posible?... Pero seas bienvenido, alconero jamás he olvidado que tú me diste las primeras lecciones del arte de equitación y que me enseñaste la noble caza del halcón... ¡qué tiempos tan felices Godofredo, cuando montados en nuestros caballos corríamos por las verdes praderas de la orilla del río persiguiendo las garzas reales y los alcaravanes!

—Los tiempos son con efecto bien diferentes, señor Gauthier, respondió el halconero con aire sombrío.

El joven caballero se quedó petrificado con esta fría acogida, en tanto que Margarita, acercándose temblando á su esposo, murmuró con voz sofocada

—Gauthier, ¿conocéis á ese hombre?... me causa miedo!

Sin embargo, Godofredo, con un aire que

de 270 á 280 francos; Riojas de 12° á 13°, de 200 á 270 francos; Valencias de 12°, de 225 á 240 francos; Navarra 14° á 15°, de 250 á 280 francos; Cervera 11° á 12°, de 200 á 250 francos; blancos de Huelva y la Mancha de 12° á 13°, de 200 á 260 francos; Cataluña 11° á 13° de 220 á 250 francos.

El mercado de Cette está también bastante paralizado, notándose algún movimiento de nuestros vinos de tránsito para Suiza, en cuya nación hacemos verdadera competencia á los italianos. Por lo demás, las ventas en la localidad son escasas y los precios no todo lo bueno que sería de desear.

Marruecos

Tánger 14.—Ayer circularon en esta ciudad insistentes rumores asegurando que hoy saldría para Fez el ministro plenipotenciario de Alemania, señor Tattembach, pero como no había medio de comprobar su exactitud, me abstuve de telegrafiar.

A pesar de esto se han confirmado, y según se dice, el Sr. Tattembach saldrá mañana sin avisar previamente á la corte.

Se afirma que el viaje obedece á órdenes telegráficas comunicadas desde Berlin.

La noticia del viaje ha causado sorpresa, porque además de no haber sido anunciado, Alemania no tiene aquí pendiente ningún conflicto, si se exceptúa el ocasionado por el asesinato del súbdito alemán residente en Casa Blanca, á que ya me referí á su debido tiempo, y porque además no existe precedente de que ministro alguno haya hecho ningún viaje á Fez por semejante motivo.

Creyéndose que el viaje del Sr. Tattembach obedece al referido asesinato, se dice aquí que Alemania no tiene reparo alguno en hacer á la corte marroquí toda clase de reclamaciones, con lo cual da un ejemplo que debería ser imitado por España, que ha dado ya demasiadas pruebas de excesiva consideración.

Las cartas recibidas hoy del interior del imperio nada nuevo añaden á lo que ya telegrafié. Las cosas siguen en el mismo estado que antes.

En el territorio de la kábila de Wad-Ras, cerca de esta población, ha sido asesinado un judío.

Esto ha producido malísima impresión en la colonia israelita.

Tánger 15.—Con motivo del asesinato de un hebreo, cometido en territorio de la kábila de Wad-Ras, el representante del Brasil ha entablado una enérgica reclamación, por ser el asesinado súbdito de aquel país.

Según las noticias últimamente recibidas, también han sido asesinados otros tres hebreos en Holot, punto situado entre Larache y Alcázar Kebir.

Las fuerzas que salieron de Fez con dirección de Marrakesh para someter á las kábilas rebeldes cercanas á la última de las referidas poblaciones, están detenidas en el camino, según dicen unos, por oponerse á su paso las kábilas de Lairss, y según otros, porque en vista de las dificultades que ofrece la realización de la empresa, han desertado la mayor parte de los soldados.

Sea de esto lo que quiera, lo indudable es que el gobierno del sultán resulta impotente para reducir á los insurrectos por medio de las armas.

No falta quien opine que como no se apele á la astucia de invocar la autoridad religiosa de Mulay-Ab-el-Azis, como gran sacerdote, es

inútil pensar que pueda hacerse por ahora la demarcación de la zona neutral de Melilla, pues las kábilas que han estado otras veces sometidas, se hallan persuadidas de que no serán domonadas por la fuerza.

Las relaciones de la corte sherifiana con las potencias son bastante difíciles á causa de los conflictos pendientes con España, Francia, Inglaterra, Italia y Alemania, habiendo venido á hacerlas más difíciles todavía el nuevo conflicto suscitado por el asesinato del protegido brasileño.

Aprovechándose de la difícil situación del gobierno marroquí, todas las potencias trabajan activamente para obtener concesiones importantes, transigiendo ó aparentando transigir para sacar el mejor partido posible de los conflictos citados, que ponen á la corte sherifiana en graves aprietos.

El ministro de Alemania ha emprendido hoy su anunciado viaje á Fez, suponiéndose, no sin motivo, que tratará de aprovecharse de las circunstancias en beneficio de su país.

En cambio, España parece que se contenta con gestionar el viaje de una embajada marroquí, considerando esto como un triunfo diplomático, cuando la creencia general es de que nada se resolverá en favor nuestro.

Esto contrasta con la conducta de las demás potencias que se dirigen á Fez para tratar directamente con el sultán. De ello se hace aquí responsable al gobierno, que hace inútil las iniciativas de representantes que, como el marqués de Potestad y el Sr. Ojeda, están animados de los mejores deseos.

Tánger 16.—El estado de inseguridad que reina en el territorio del imperio, perfectamente demostrado por los recientes asesinatos cometidos en diversos puntos, ha alarmado á esta prensa, que, al ocuparse en comentar los hechos, advierte al gobierno del sultán lo peligroso que es para él no tener suficiente energía para defender las vidas y los intereses de los europeos.

Los ánimos están muy preocupados á consecuencia de esta situación, que convendría que no se prolongara, pues como los moros continúan campando por sus respetos en los caminos, son muy pocas las personas que se aventuran á viajar por temor de ser robadas y maltratadas.

De Marrakesh no se tienen noticias por las cuales se pueda conocer exactamente la actitud en que se encuentran las kábilas próximas á aquella ciudad.

Las cartas últimamente recibidas hablan todas del asunto, pero su disconformidad es grande, porque mientras unas afirman que parte de las kábilas insurrectas están dispuestas á someterse, aseguran las demás que todo continúa en el mismo estado, sin que se note síntoma alguno que induzca á sospechar que los rebeldes tienen el propósito de deponer voluntariamente la actitud en que se han colocado.

POR CORREO

Paris 16.—El duque de Orleans ha marchado á Ostende, donde prepara su viaje para Austria.

Según aseguran sus partidarios, se propone pasar una temporada en casa de su tío el duque de Alençon, en Viena, y desde aquella capital se trasladará á Bruselas, para estar más cerca de Francia y poder recibir á sus amigos, á quienes dará las órdenes convenientes para la reorganización del partido orleanista.

Paris 16.—En Charleroi ha explotado una bomba de dinamita en la casa de un magistrado,

destruyendo la explosión casi todo el edificio.

No ha habido desgracias personales.

La población se alarmó en los primeros momentos, creyendo que habían ocurrido muchas desgracias.

Atribúyese el atentado á una venganza de los anarquistas.

Paris 16.—El príncipe de Nápoles, que ha marchado á San Petersburgo para asistir á los funerales del Czar, lleva una carta del rey Humberto para Nicolás II.

A su regreso de Rusia, el príncipe irá á Berlin á visitar al emperador alemán.

—Telegrafían de Rio-Janeiro que el nuevo presidente de la república brasileña, señor Moraes, ha dirigido un manifiesto á la nación, diciendo que reconoce las dificultades que habrá que vencer para normalizar la situación, pero con el apoyo de todos se llegará al objeto deseado.

Paris 16.—Un despacho de Tien-Tsin dá cuenta de haber sido recibidos los representantes extranjeros por el emperador de China.

Otro despacho del mismo origen dice que los japoneses han sido rechazados en dos combates consecutivos librados en las montañas de Mothienling.

Mandaba las fuerzas chinas el general Nich. Niégase que los japoneses hayan ocupado á Port-Arthur.

De Hiroshima telegrafían que el general conde Yagamata continúa su marcha á través de Manchuria y que sus tropas han derrotado completamente un cuerpo de caballería china y ocupado la plaza de Lin-San-Kwan.

En Londres se asegura que la situación diplomática relativa á la China y al Japón no han sufrido modificación alguna. Se sigue hablando en los centros oficiales de la conveniencia de interceder en favor de lapaz, pero dúdase que ninguna potencia de Europa tome la iniciativa en este asunto ni dé paso alguno mientras el gobierno de los Estados Unidos continúe sus gestiones de paz cerca de las naciones beligerantes.

Paris 16.—La comisión que ha de informar sobre los créditos pedidos para la expedición á Madagascar, se ha constituido, nombrando su presidente á M. Ribot.

—La embajada extraordinaria de Francia para asistir á los funerales del czar ha llegado hoy á San Petersburgo.

Se ha hecho una recepción sin ejemplo á esa embajada, á pesar de no comprender ningún príncipe.

El gran duque Wladimiro, hermano del difunto czar ha ido á la estación para dar la bienvenida á los militares franceses. Luego les ha acompañado al Palacio de Invierno, donde se les ha alojado, también excepcionalmente, con algunos príncipes de casas reinantes.

Paris 16.—Telefanean de Bruselas que era borrascosa la sesión de la Cámara de los Representantes, aun no constituida.

Bajo la presidencia de la mesa de edad se han ido descutiendo las actas hasta llegar á la del jefe de los reaccionarios Sr. Woeste, que aparece electo por el distrito de Alosa.

El dictamen sobre esta acta ha sido ya laborioso; y al venir á discusión, la minoría socialista ha entablado una lucha violenta en pro de su anulación.

Continúa el alboroto en la Cámara.

Paris 17.—Anoche, á primera hora, se dejaron sentir en la isla de Sicilia algunas sa-

cudidas de tierra, que no tuvieron gran importancia en los primeros momentos, fuera de la alarma consiguiente; pero más tarde se repitió el temblor de tierra con bastante violencia en Messina, causando grandes desperfectos en la población.

Entre éstos, se cuenta el faro de la ciudad que cayó desplomado, hiriendo gravemente al encargado de su servicio y custodia.

Más de cien casas han quedado resentidas y amenazando ruina.

De desgracias solo se concreta la de un individuo que quedó aplastado bajo los escombros de una casa derrumbada, pero se dice que ha habido más víctimas.

El pánico es grande en toda la ciudad. Témesese que hayan ocurrido más desgracias y extragos en la Calabria, hacia donde se corrió al terremoto.

El temporal reinante alcanza á muchas comarcas de Europa, registrándose diariamente nuevos y sensibles naufragios, que han ocasionado muchas víctimas.

En Génova las lluvias han sido tan copiosas que han quedado inundadas gran número de casas.

Paris 17.—Han llegado á esta capital los doctores don Luis Comenge y don Gil Saltor, enviados por el Hospital de niños pobres de Barcelona para estudiar las cualidades profilácticas del suero antidiftérico.

Hoy mismo empezarán sus trabajos preliminares.

Paris 17.—Hoy será conducido á España el cadáver del príncipe (?) Pignatelli de Aragón, quien dispuso en su testamento que se celebraran funerales en sufragio de su alma en Madrid y que se le dé sepultura en Zaragoza.

Paris 17.—En los círculos bien informados se dá poco crédito á las noticias que se reciben del teatro de la guerra, mientras no estén plenamente confirmadas, por las exajeraciones en que incurren unos y otros al dar cuenta de los hechos de armas en que chinos y japoneses se atribuyen la victoria.

Son tanto más de notar estas exajeraciones en los japoneses, por cuanto allí hay establecida una censura muy severa para las noticias que se expiden, habiéndose dicho oficialmente que el general Oyama se había apoderado de Port-Arthur, mientras los chinos aseguran que el enemigo se halla aun á gran distancia de aquella plaza, la cual consideran inexpugnable.

También niegan los chinos que los japoneses hayan ocupado Talien-Wan. Añaden que han recuperado á King-Chang y que los japoneses han sufrido un fuerte descalabro, lo cual parece confirmado.

Paris 17.—En la sesión de hoy de la Cámara de los Diputados, Mr. de Douville-Maillefeu pide una conversión de los títulos de la Deuda. Es partidario de que se rebaje el interés de 3 por 100 á dos y medio.

El ministro de Hacienda, Mr. Poincaré pone de manifiesto la inoportunidad de esta operación que sería desastrosa para el crédito del Estado.

La comisión general de Presupuestos ha rehusado asimilar á los *bouilleurs de cru*, los vinicultores privilegiados para la destilación de un poco de alcohol, con los *brúleurs de miel*, para esos efectos de la destilación.

La comisión propone que los alcoholeros defraudadores sean castigados con multas, desde 500 á 5.000 francos.

Mercados

Paris 17.—Cotizaciones en los mercados de:	
Amberes.	Cafés. Rio n.º 7 fr. 92'00
Hamburgo.	Azúcares. 88º. » 9'60
	Petróleo. . . . » 4'95
Magdeburgo.	Azúcares. 88º. » 9'62
Burdeos.	Cacaos. . . . » 77'00
Marsella.	Trigo, rojo invierno n.º 2. . . . » 12'62
Nueva York.	Trigo rojo invierno n.º 2. . . . » 59'62
	Petróleo. . . . » 5'10
Roubaix.	Lana peinada. . . » 3'30
Buenos Aires.	Cambio del oro » 249'50

NOTICIAS

De la Capital:

En el suelto de nuestra edición de ayer en que nos ocupamos del nuevo instrumento que con el nombre de *pianófono* se halla de venta en el almacén de música del señor Perelló, aparecieron algunas erratas que nos importa corregir.

La primera consistió en una malhadada coma que nos hizo decir que el instrumento juzgado como piano (,) solo valía etc. cuando nosotros quisimos decir y escribimos que el nuevo instrumento, como piano solo (,) ó lo que es igual sin la combinación del harmonium, val á tanto como los mejores que construyen la casa Estela y Bernareggi.

Apareció además la palabra «pastoridad» en vez de «pastosidad» y «emisono» por «unisono»

Se continúa desde la calle de la Concepción construyendo un empedrado en la de l Sitjar

contrastaba con su humilde condición, había indicado á Gauthier de Chatillón y á Margarita que tomasen asiento, y en seguida, dirigiéndose á los pajes y demás criados que permanecían agrupados en la puerta.

—Alejaos todos de aquí, ordenó el peregrino, y que nadie se atreva á escuchar una palabra de lo que va á decirse en esta silla.

Apenas Godofredo acabó de pronunciar la última palabra todos los criados huyeron como una bandada de pájaros azorados. El padre Benedicto se puso también de pié para salir.

—Quedaos reverendo padre, dijo el halconero; aun cuando se os puede reprochar vuestra afición á una ciencia profana, sois sin embargo un hombre justo, temeroso de Dios y amigo fiel de la familia de Chatillón. Vuestro puesto está pues aquí entre los que más ardentemente deben desear que su honor quede ileso.

El capellán vino á sentarse modestamente algún tanto reanimado con estas consoladoras palabras. Después de un momento de silencio el halconero prosiguió.

—Señor baron, tened la bondad de repetir á vuestro hijo y á su esposa las noticias que os he traído.

El caballero obedeció, manifestanda que la muerte y la derrota de lord Talbot les quitaba toda esperanza de ser socorridos, Margarita exclamó anegada en llanto.

—¡Lord Talbot, mi pariente, mi segundo padre, el caballero más leal y más valiente de toda la cristiandad! ¡Oh! maldito sea el día en que ha dejado de brillar esta joya de mi familia y de mi país! Maldición sobre el que haya derramado esa sangre generosa!

Los sollozos la sofocaron y el mismo baron y Gauthier no pudieron reprimir sus lágrimas. El capitán Talbot á quien llamaron entonces el *Aguiles inglés*, había merecido el respeto y la admiración de todos los partidos: hacia veinte años que combatía solo contra la fortuna de Carlos VII. Era pues natural que los señores de Chatillon, habiendo vivido mucho tiempo en íntima amistad con el noble capitán inglés, simpatizasen con el dolor de su esposa y de su hija.

Sin embargo el halconero Godofredo les observaba frunciendo las cejas.

—¿A quién llorais, señores de Chatillon? preguntó el halconero con amarga ironía. ¿Por qué ese dolor cuando acaba de sucumbir en el combate el enemigo más temible que tenía la Francia? Enhorabuena que esa jóven extranjera llora y se lamenta! ¿qué importan las lágrimas y los gemidos de una mujer? ¿Habeis olvidado que sois los descendientes de Bernardo el Zurdo, el servidor y amigo del rey San Luis? ¿Acaso no sois los hijos del valiente Guillermo de Chatillon que murió en la batalla de Crécy

que solo gozaba *in partibus* de este que ya no era beneficio sino obstáculo y molestia para los transeúntes á pié; á caballo ó en carruaje, desde tiempo inmemorial.

Es una mejora que los vecinos deben agradecer.

Por la Junta calificadora de militares aspirantes á destinos civiles se ha significado al sargento segundo Cayetano Colom Coll, para desempeñar el cargo de peatón conductor de la correspondencia desde Palma á Calviá y viceversa.

La tropa del Escuadrón Regional de Cazadores estrenó ayer, día de gala, un nuevo uniforme el cual contiene notables modificaciones en los vivos y galoneados de la guerrera y la sustitución del plumero ó florón de cerda con otro plumero en forma de escobilla de plumas blancas.

Este nuevo uniforme, á nuestro juicio, no es de mejor efecto que el anterior.

Es preciso convenir que en punto á vestuario del ejército no impera en las altas regiones en donde se le combina, el mejor gusto ni el acierto más plausible.

Leemos en uno de nuestros colegas que el día 8 de Diciembre próximo, festividad de la Purísima Concepción, se cantará en la Santa Iglesia Catedral la misa estrenada en el templo del Seminario, compuesta por el señor Alberti, cantándose también el gradual del señor Torres, diciéndose que tomarán parte en esta función los mejores músicos de Palma, lo mismo que muchos aficionados.

El Alcalde accidental de esta ciudad Don Miguel Guasp, ha publicado la siguiente alocución, con motivo de la próxima llegada de la escuadra inglesa.

Dentro de breves días surcará las tranquilas aguas de nuestra hermosa bahía, dando fondo en la misma, una numerosa escuadra, ostentando la insignia de la nación británica.

Al ponerlo esta Alcaldía en conocimiento del vecindario de Palma, lo hace principalmente para recomendarle que sea este motivo una ocasión más para que la capital de las Baleares demuestre estar á la altura del deber internacional, en cuanto se refiere á sus relaciones y trato con huéspedes súbditos de una nación amiga, que nos favorecen con su visita, haciendo exhibición y gala á nuestros ojos de imponentes máquinas, que, por fortuna, más tienden hoy á evitar la guerra que á provocarla.

El portento mecánico que representa cada uno de sus buques, da á comprender que su dotación la constituyen personas distinguidas, competentes en su ramo profesional como en los múltiples conocimientos que adornan al hombre ilustrado en la poderosa Albión.

Por lo mismo, es de esperar que sean estudiados nuestros monumentos y nuestras antigüedades, en su doble concepto artístico é histórico, á la par que nuestros hábitos locales, comercio é industrias que ejercemos, con el propio interés que sentirse debe al gozar de bellezas naturales que sorprenden y entusiasman al turista al recorrer la Balear mayor.

Importa á la dignidad y buen nombre del vecindario de Palma que se esfuerce, si necesario fuere, para que esta parte de pueblo inglés que viene á visitarnos, al expresar á sus conciudadanos las impresiones entre nosotros recibidas, lo hagan de modo que acreciente la justa y legítima fama de honrada y culta que merece esta capital en todas partes.

Por esta Alcaldía serán dictadas todas las medidas que competan á su autoridad, á fin de procurar á los señores jefes de la escuadra y tripulación á sus órdenes, cuantas facilidades y atenciones estén á su alcance; como también para que los actos de comercio que se realicen, sean á tenor de la normalidad corriente en la plaza; proponiéndose además castigar con extrema severidad cualquier infracción de las ordenanzas municipales ó trasgresión de la ley común que afectar puedan á la moral y al decoro públicos.

Palma 19 Noviembre de 1894.—El alcalde accidental, Miguel Guasp.

En la noche del jueves el Alcalde del pueblo de Inca, según se nos informa, entró en una sociedad del mismo titulada «La Balearica» y sorprendió una partida de juego de los prohibidos, incautándose del dinero.

El hecho lo realizó sin que le acompañara ningún agente de la autoridad.

El oficio de difuntos que ayer por la mañana se celebró en la Santa Iglesia Catedral para sufragio del alma de Don Miguel Bauló, fué oído por una numerosa concurrencia, que desfiló después por la casa mortuoria en imponente manifestación de duelo.

Entre el concurso figuraban las personas más conocidas en esta ciudad por su fortuna ó su significación en el comercio y en todos los ramos de la actividad, que rindieron este último tributo al Sr. Bauló.

Ha sido impuesta por el Gobernador de esta provincia la pena de 15 días de arresto á un sujeto por haber cometido acciones de cierta clase, y faltado al respeto á un agente de vigilancia.

Este individuo empezó ayer su reclusión.

El conculcar desde el Borne á la calle de la Concepción anteayer á un borracho le costó la pena negra á un agente de policía, que al fin para conseguirlo tuvo que ser auxiliado por otro.

Cuando el desgraciado llegó á su casa quería matar á media Mallorca.

Desde el domingo se halla amarrado á nuestro muelle nuevo el lindísimo *yacht* de vapor denominado *Herta*, el cual ha sido adquirido por S. A. el Arcediano Luis Salvador en sustitución del *Nice* naufragado hace algunos meses á la entrada del puerto de Argel.

El nuevo buque es de un corte elegantísimo

y va arbolado con tres palos con aparejo de guairo. Enarbola el pabellón austriaco.

La escuadra inglesa del Canal, esperada mañana en estas aguas, viene mandada por el vicealmirante Sir Robert Fb. Fitzcoy y se compone de los buques siguientes:

1.ª división.—*Royal Sovereign, Resolución, Blenheim, Bellona y Sharpshooter.*

2.ª división.—*Empress of India, Repulse, Endymion y Speedy.*

La primera división es la que debe llegar mañana á este puerto.

El domingo por la mañana un campesino en la calle de Cererols extravió, no sabe si por haberla perdido ó por habersela robado, una cartera que contenía billetes de banco por valor de unos trescientos duros.

El desdichado era presa de una aflicción de grado superior.

Durante el día de ayer que era el de la fiesta onomástica de S. M. la reina abuela, hubo en esta plaza las ordinarias demostraciones de los días de gala.

A las cinco de la tarde de ayer abandonó este puerto con rumbo al de Mahón, el vapor *Puerto Mahon*, llevándose nueve pasajeros y carga.

Noticias del ejército:

Ha sido ascendido á comandante el capitán del Regimiento Reserva de las Baleares número 1 D. Ignacio Bover Bosch.

Ayer por la mañana una diablura de una jaquita que estaba sola, enganchada á un carruaje en la calle de la Concepción estuvo á punto de producir desgracias, por cuanto echó á correr por las calles de Moncadas, Ribera y de la Paz, pudiendo ser detenida en esta última.

El carrito sacó roto el toldo y uno de los varales á consecuencia de los golpes que recibió dando á uno ó á otro lado de las calles.

Dice el *Diario de Palma* que ha sido nombrado catedrático de Geografía del instituto de segunda enseñanza de Jaén D. Juan Llopis, que lo es de la misma asignatura en el de esta provincia.

Se esta recomponiendo el piso de la murralla en la parte comprendida entre la Portella y el cuartel de caballería.

Con esta edición repartimos un prospecto del «Elixir á la Inguibina Giol», el mejor de los preparados para la curación de las enfermedades del estómago é intestinos, por lo que tenemos el gusto de recomendarlo á nuestros lectores.

TELEGRAMAS

de nuestro servicio particular

(EDICIÓN DE LA TARDE)

Sobre los tratados

Madrid 19 á las 9'40

Los ministeriales creen que aunque las comisiones dictaminasen en contra de los tratados con Austria é Italia, será fácil negociar con ambas naciones.

El Centro Obrero

Madrid 19 á las 9'40 n.

La inauguración del Centro Obrero fué brillante.

El Sr. Aguilera dijo que se felicitaba de encontrarlos nuevamente entre obreros después del alejamiento impuesto por los deberes políticos.

El Sr. Moret recomendó la educación religiosa que es la base para formar la conciencia.

Bendito sea Dios—dijo—que me permitiera con satisfacción decirlos o.

Desde Tánger

Madrid 19 á las 10'50 m.

Dicen de Tánger que apesar de haber algunas kábilas que piden la paz otras se sublevan de nuevo.

En el camino que conduce á Tetuán fueron robados varios viajeros ingleses.

(EDICIÓN DE HOY)

Un aniversario

Madrid 19 á las 11 m.

Con motivo de ser hoy el primer aniversario de los sucesos ocurridos en la Universidad, los estudiantes se han alborotado, negándose á concurrir á las clases.

El alboroto ha tomado mayores proporciones con el aliciente de la oposición que se está haciendo á las reformas de segunda enseñanza.

La guardia civil montada y los policías han conseguido restablecer el orden.

El Senado

Madrid 19 á las 5 t.

Es todavía inseguro que mañana empiecen las sesiones en el Senado.

El presidente señor Montero Rios ha excitado á las comisiones á que activen cuanto les sea posible los trabajos, lamentándose de la falta de sesiones de aquellas que impiden dar comienzo á la legislación.

Mencheta

(De nuestro corresponsal particular)

Pitarrá.—Santiago Salvador

Barcelona 19 á las 12 t.

El popular dramaturgo D. Federico Soller está gravísimo, habiendo sido desahuciado por los médicos.

Dícese que mañana será puesto en capilla el anarquista Santiago Salvador.

Continúa lloviendo.—*Amengual.*

Últimas cotizaciones

FACILITADAS POR LA CASA FUSTER

VALORES LOCALES	
Crédito Balear.	94 00
Cambio Mallorquín	50 50
Fomento Agrícola	62 00
Ferro-carriles de Mallorca	55 00
Alumbrado por Gas	115 00
Salinas de Ibiza	000 00
La General Mallorquina	74 00
Bonos municipales.	31 00
La Islaña Marítima	50 50
Banco de Préstamos y Caja de Ahorros	0 00

VALORES PÚBLICOS	
Madrid 19 de Noviembre á las 4 t.	
4 por 100 interior perpetuo	73 00
4 por 100 exterior perpetuo	80 60
4 por 100 amortizable	80 50
Cubas	108 80
Banco de España	358 00
Tabacos	174 75
Francos	10 50
Libras	27 70

Barcelona 19 de Noviembre á las 4 t.	
4 por 100 interior	72 95
4 por 100 exterior	80 96
4 por 100 amortizable	00 00
Cubas 85	108 37
Coloniales	00 00
Nortes	32 40
Francia	27 35
Madrid	73 05
París	73 00
Renta francesa	102 60
Londres	00 00

Lecturas amenas

Las fuerzas del hombre y de la mujer

La fuerza relativa de los miembros derechos é izquierdos en el hombre y en la mujer ha sido objeto de una serie de investigaciones en el Instituto antropométrico de Londres, y hé aquí alguno de los resultados obtenidos:

El 51 por 100 de los hombres examinados tienen el brazo derecho más fuerte que el izquierdo; el 17 tenían los dos brazos de igual fuerza, y el 33 el izquierdo era más fuerte.

En las mujeres aparece la fuerza mejor equilibrada. El 25 por 100 solamente tenían más fuerza en el brazo izquierdo. En 29 casos aparecían ambos de igual fuerza.

Se observó también que el 46 por 100 tenían el brazo derecho y el pié izquierdo un poco más largos que sus similares del lado opuesto.

Solo 12 casos fueron observados de lo contrario. En otros cuatro casos, los miembros del lado derecho resultaron más largos que los del izquierdo. En ninguno aparecieron iguales los miembros de ambos lados.

Flores de tinta

A todos los jóvenes poseedores de un microscopio ó aun de un simple lente, les aconsejamos que ejecuten una experiencia muy sencilla y al mismo tiempo muy bonita.

Se toma una minúscula gota de tinta, se la coloca sobre una placa de vidrio y se la deja secarse, ya exponiéndola al sol, ya pasándola sobre la llama de una lámpara.

La señal que queda sobre la placa, examinada con un cristal de aumento, deja ver todo un mundo de cristales de formas singularísimas, que han recibido el nombre de *flores de tinta*.

Se notan allí cruces, rosetones, estrellas y vegetaciones de infinita variedad. En efecto, la tinta está formada de sales complejas, de origen orgánico y de origen mineral. De ahí la diversidad de los cristales y el número de tipos que se encuentran en una sola gota de tinta.

Además, la naturaleza de estos cristales varía, según el origen de la tinta, es decir, según la fórmula empleada por el fabricante. En tales ó cuales especies de tinta se encuentran sales de hierro, de cobre, de anilina, nuez de agalla, ácido crómico, goma, azúcar, alumbre, carbonato de sosa, ácido oxálico, aluminio etcétera, etc.

Esta complicación de primeras materias y la multiplicidad de combinaciones que de ellas resultan, es la causa de la variedad de los cristales que ven en una gota de tinta.

Es un exámen microscópico muy interesante.

Publicaciones oficiales

Boletín Oficial:

Extracto del número correspondiente al día 15 de Noviembre:
Subastas de acopios de materiales para la conservación de carreteras.
Denuncia de mina.
Acuerdos tomados por la Diputación Provincial.
Subasta de efectos apresados por guarda-costas.
Exposición del reparto de consumos de Santa Margarita.
Cuenta de caja del municipio de Búger.
Acuerdos tomados por los Ayuntamientos de Mahón, Artá é Inca y por la Junta Municipal de esta última villa.
Aviso judicial á los que se crean con derecho á la herencia de doña Catalina Caldentey y Monedero.
Venta de dos fincas situadas una en esta ciudad, calle del Socorro, y la otra en el término de Establiments.
Inscripciones en el Registro civil de Palma.

ESTADÍSTICA

Inscripciones verificadas en los Juzgados

Nacimientos:

Día 16.—Varones, 1. Hembras, 2.

Día 17.—Varones, 4. Hembras, 2.

Matrimonios:

Día 16.—D. Jorge Berga Flexas con doña Antonia Oliver Contestí.

Día 17.—D. Miguel Salvá Moll con doña Isabel Vida Valls.

Defunciones:

Día 18.—Julian Sainz Perez, casado, de 47 años, Arrabal, de hepatitis.

María Burghart Muñoz, viuda, de 85 años, calle del Brossa, de apoplejía.

Catalina Linás Calafell, soltera, de 33 años, Arrabal, de bronco-neumonía.

Día 19.—Jorge Palmer Amengual, viudo, de 79 años, calle del Carmen de neumonía.

Ramón Llambías Coll, de 9 meses, Bolsería, de hidrocefalo.

Pedro Ferrero Peñafiel, de 4 meses, calle de Montesión, de entomatitis.

Magdalena Colombás Llobera, casada, de 86 años, Secar del Real, de aceroma cerebral.

Esperanza Durán Borrás, soltera, de 80 años, calle Vallori, de enteritis.

Margarita Martínez Gariza, de 3 años, calle de San Pedro, de sarampión.

Catalina Massané Arrom, de 11 meses, calle del Carmen, de bronquitis capilar.

Hospital provincial:

Día 18.—Entradas, 2: 1 varon y 1 hembra.—Altas, ninguna.—Defunciones, ninguna.

Día 19.—Entradas, 6: 4 varones y 2 hembras.—Altas, 5; 4 varones y 1 hembra.—Defunciones, ninguna.

Registros del puerto de ayer á la puesta del sol:

Estado de la atmósfera.—Nubes en todos sentidos y especialmente en los bajos hacia el N. y N. E.

Horizonte.—Abierto pero nuboso en todo el círculo.

Idem del viento.—Leveche fresco.

Idem de la mar.—Picada del viento y cabrillada.

Buques á la vista.—Ninguno.

Vigia de Porto-pl.—Sin señal.

Buques fondeados:

Día 19.—*Lan San Antonio*, matrícula de Palma, de 50 ton. pat. B. Esteva, con 7 trip. y arroz, de Cullera.

Buques despachados:

Día 19.—Vapor *Lulio*, de 405 toneladas matrícula de Palma, capitán D. P. Aulet, con 27 tripulantes, 10 pas. valija y efectos, para Barcelona.

Vapor *Puerto Mahón*, matrícula de Mahón, de 356 ton. cap. D. J. Caldés, con 18 trip. 24 pas. y efectos, para Mahón.

Laud *Nuestra Señora del Carmen*, matrícula de Palma, de 9 ton. pat. R. Ferrer, con 5 trip. y lastre, para Andraitx.

Pailebot *San José*, matrícula de Palma, de 92 toneladas, pat. G. Alemany, con 6 trip. y lena, para Denia.

Polacra goleta *Lareño*, matrícula de Palma, con 92 trip. pat. B. Enseñat, con 8 trip. y efectos, para Valencia.

Pailebot *San Bartolome*, matrícula de Palma, de 59 ton. pat. B. Roca, con 6 trip. y efectos, para Arresife Lanzarote.

Pailebot *Lince*, matrícula de Palma, de 78 toneladas, pat. J. Mandilego, con 6 trip. y efectos, para Cartagena.

Bergantin goleta *Adolf Gredlon*, matrícula de Suecia de 301 ton. D. P. Salisson, con 9 trip. y lastre, para Chipre.

Mataderos:

Día 19.—*Reses sacrificadas para el abasto público.*—Bueyes, 2.—Vacas, 3.—Toros, 0.—Novillos, 0.—Terneros, 2.—Carneros, 5.—Ovejas, 1.—Borregos, 2.—Corderos, 87.—Cabras, 0.—Cegajos, 0.—Cabrillos, 0.—Cerdos, 19.—Cerdas, 12.—Lechonas, 0.

Volateria.—Gallos, 41.—Pollos, 37.—Gallinas, 94.—Pavos, 5.—Pavas, 7.—Palomas, 0.—Patos, 00.—Conejitos, 0.

Cultos para mañana

Jubileo de Cuarenta-Horas

Empezarán en la Merced, dedicadas á Nuestra Señora de los Dolores y San Jerónimo; exposición á las seis y media, acto seguido oficio matinal; á las diez horas y media mayor. A las cinco de la tarde, los actos de coro y la reserva.

Otras funciones

En San Jaime, por la noche, el ejercicio de la Agonía del Redentor.

En Santa Cruz, por la noche, el ejercicio de San Luis Gonzaga.

Visita á la Corte de María

A la Virgen del Amor Hermoso, en San Cayetano.

ESTABLECIMIENTO DE HORTICULTURA

de

JUAN DANTI

Calle de San Felio (Caracas) número 27

Dicho establecimiento ha recibido de Barcelona un completo surtido de almaneros y de toda clase de árboles frutales. También tiene este establecimiento en existencia una grandiosa variedad de plantas del país y extranjeras, vendiéndolo todo á precios sumamente económicos.

Hojas del Calendario

NOVIEMBRE	NOVIEMBRE
Ct. menguante el 20 Luna nueva el 27 Sale el sol a las 6 54 Pónese á las 4 27	Ct. menguante el 20 Luna nueva el 27 Sale el sol á las 6 55 Pónese á las 4 36
HOY	MAÑANA
20	21
1610.—Los españoles toman á los moros la fortaleza de Larache	1783.—Primera ascension aerostática del célebre aeronauta Montgolfier
MARTES	MIERCOLES
324 Stos. Fé- 4 lix de Valois cf y fr., Rdmundo rey y mr., Gregorio De- capolina y N-rso ob- y cps. mrs	325 La presen 40 tacion de Nuestra Sra y stos. Honorio Eutequio y Esteban mrs., Gelasio I pa- pa mártir



Ferrocarriles de Mallorca

Servicio de trenes que regirá desde 1.º Abril de 1893
De Palma á Manacor y La Puebla, á las 7 50 mañana 2 15 y 3 45 (mixto) tarde.
De Manacor á Palma, á las 2 (mixto) 7 mañana y 5 30 tarde.
De La Puebla á Palma, á las 7 25 mañana y 5 40 tarde.
De Manacor á La Puebla, á las 7 mañana y 5 30 tarde.
De La Puebla á Manacor, á las 7 25 mañana, 2 30 y 5 40 (mixto) tarde.
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: De Inca á Palma, á la 1 tarde.

Salidas de Mallorca para la Peninsula

De Alcudia para Barcelona, los domingos á las 5 de la tarde.
De Soller para Barcelona, los lunes á las 7 de la tarde.
De Palma para Barcelona, los martes á las 5 de la tarde.
De Palma para Ibiza y Valencia, los miércoles á las 9 de la mañana.
De Palma para Barcelona, los viernes á las 5 de la tarde.
De Palma para Ibiza y Alicante, los sábados á las 9 de la mañana.

Salidas de Palma para Mahón
Todos los viernes á las 5 de la tarde.
Salidas de Mahón para Palma
Todos los martes á las 5 de la tarde.

Boletín meteorológico

Día 16 de Noviembre—9 mañana

Barómetro	760 5 mm.
Termómetro seco	15 6 grados
id. húmedo	14 6 >
Máxima en 24 horas	19 0 >
Mínima en id.	15 0 >
Reflector	12 6 >
Dirección del viento	S. O.
Fuerza del viento sobre un metro cuadrado	22 6 kg.
Pluviómetro	10 0 mm.
Evaporómetro	3 2 >
Higrómetro	0 90 >
Ascenso del barómetro en 24 horas	00 9 >
Descenso del id. en id.	00 0 >

Ferías de Mallorca

Abril: Domingo 22, Santa María; Mayo: Domingo 6, Sineu. (Fira de Maig) Jueves 10, Inca (Lijous bò), Domingo 13, Soller y Felang; id. 20, Sancelias; id. 27, Manacor y Binisalem, Julio: Viernes 20, Felang; Miércoles 25, Manacor. Agosto: Domingo 19, Sineu; Martes 28, Felang; Septiembre: Domingo 16, Manacor; id. 23, Felang; Domingo 30, Lluchmayor; Octubre: Lunes 1.º, Lluchmayor; id. 8, Felang; id. 15, Felang; id. 22, Felang; id. 29, Felang; Noviembre: Domingo 4, Inca; Viernes 9, Lapuebla; Sábado 10, Alcudia; Domingo 11, Pollensa y Muro; Jueves 16, Inca (Dijous bò); Domingos 18 y 25, Binisalem.

Mercados de Mallorca

Se verifica todas las semanas el lunes, en Manacor; el martes, en Montuiri; el miércoles, en Sineu; el jueves, en Inca; el sábado en Palma; el domingo, en Binisalem, Pollensa y Sancelias.—En Palma, siendo fiesta mayor el sábado, se traslada al viernes anterior, y siéndolo el jueves se traslada al miércoles el de Inca, lo mismo que en la Semana Santa. El martes de esta misma semana hay mercado de ganado lanar en Binisalem. Los jueves anterior, intermedio y posterior á los días en que celebra feria la villa de Inca no hay mercado.

Puntos de parada y horas en que salen las diligencias correos de esta capital para los pueblos del interior de la isla.

Pueblos	P. de parada	HORAS	
		Salida	Llegd.
Auriga	elaires 98	2 tard.	7 m.
S'Arraco	Pelaires 98	2 >	7 >
Capdallá	ant-cilia	2 >	8 >
Calviá	ant-cilia	2 >	8 >
Esportis	P. de Olivar	2 >	9 >
Estabiments	P. de Olivar	2 >	9 >
Banyalbutar	P. de Olivar	2 >	9 >
Funguayent	P. de Olivar	2 >	9 >
Valldemosa	S. Miguel 4	2 >	8 >
Deya	S. Miguel 84	2 >	8 >
Sóller	S. Miguel 80	2 >	8 >
Bun-oia	S. Miguel 80	2 >	8 >
Lluchmayor	Harina 38	2 >	8 30
Santanyi	Harina 38	2 >	8 30
Campos	Harina 38	2 >	8 30
Sancelias	de S. Ant.	2 >	8 30
Sta. Eugenia	P. de S. Ant.	2 >	8 30
Felang	Mercadal 13	2 >	6 m.
Algaída	Mercadal 13	2 >	6 >
Montuiri	Mercadal 13	2 >	6 >
Porreras	Mercadal 13	2 >	6 >

Jarabe depurativo y Vaselinado antiséptico del DR. DUHRING

Multitud de certificados médicos acreditan que el mejor depurativo del mundo es el **JARABE DUHRING**. Las **Escrófulas, Herpes, Reuma, Tumores, diatesis Escrofulosa y Tuberculosa** y todas las enfermedades que dependen de un vicio de la sangre desaparecen con el uso de estas especialidades.
El Lupus.—El terrible enemigo que tanto miedo nos infundía por la poca seguridad que teníamos en los tratamientos usados para su curación, se ha rendido á discreción ante la acción de estos específicos, pudiendo asegurarse de una manera cierta y positiva su curación.
La Sífilis.—El terrible azote de Venus pierde su virulencia á la primera botella tomada del **JARABE** y con este y con el **VASELINADO** se curan los sífilomas más inveterados.
Úlceras.—Las **atónicas y corrosivas** por rebeldes y antiguas que sean en cualquier sitio que estén localizados desaparecen con el uso de ambos específicos y siguiendo las instrucciones que damos en el **VASELINADO**.
Leucorrea.—Vulgarmente **flujos blancos** desaparece con el uso del **JARABE**, pues cura las inflamaciones de la matriz que es la causa que las produce.
Pedid siempre el **DEPURATIVO y VASELINADO DUHRING**.—De venta en las principales farmacias y droguerías.—Representantes en España: **GARCIA y FORMIGÓS (Clínica) ALCOY**

PERFUMERÍA DE CASASNOVAS **Guantes** CADENA 6 **Paraguas fin de siglo**
Inmenso surtido á precios reducidos

Nicolás Ticoulat
DENTISTA DE LAS FACULTADES DE MADRID Y BARCELONA
Estracción de dientes y raigones sin dolor; piezas artificiales y restauración de dentaduras
Es cada día mayor el número de clientes que aprovechan las ventajas de sus procedimientos especiales. Economía y esmero es la divisa de la casa. Constitución, 14 y Telaires 102, entresuelo

JARABE DE GLICERO-FOSFATO DE CAL
Es el Glicero-fosfato de cal una combinación que la Química moderna nos ofrece presentándonos el fosfato de cal completamente soluble y asimilable sin esfuerzo por el organismo.
Nuestro jarabe es superior al de Fosfato de cal gelatinoso clorhidrofosfato de cal etc. y sus similares.
Combate eficazmente la **clorosis, anemia, raquitismo** y todas aquellas enfermedades caracterizadas por debilidad del organismo.
FARMACIA Y LABORATORIO DE J. MIRÓ—ABIERTA TODA LA NOCHE
Colón 22 y Perejil 2

SOCIEDAD MAHONESA DE VAPORES
SERVICIO FIJO Y SEMANAL
Pasajes con rebajas de precios

El vapor **PUERTO MAHÓN**
Saldrá de Palma para MAHÓN todos los lunes á las 5 de la tarde.
El vapor **Nuevo Mahonés**
Saldrá de Alcudia para Barcelona todos los Domingos á las 7 de la tarde.

Precios de pasajes para ambas líneas

1.ª Cámara	Pesetas	7 00
2.ª Id.		4 00
3.ª Id.		1 50

En Alcudia y en el puerto D. Jaime Oliver.
SE DESPACHAN: En Palma: Plaza de Antonio Maura (antes Copiñas) número 5.
NOTA.—Los Sres. pasajeros que de en embarcar en Alcudia para Barcelona, deben salir de Palma los domingos con el tren de las 2 15 minutos de la tarde.

TIENDA DE LAS MONJAS
TEMPORADA DE INVIERNO
Estenso y variado surtido para vestidos de señora en franelas algodón estampadas y tejidas de 4 y medio y 5 reales cana.
Frailes lana tejidos y estampadas á 8 y 10 reales cana.
Surtido completo en pañetes para capas y abrigos.
Se han recibido todas las lanerías y demás novedades para la presente estación
Precios sin rival—Según costumbre
Federico Alabern—25 Monjas 25

MONTEPIO NACIONAL
IMPOSICIONES, AHORROS Y PRÉSTAMOS PARA LAS **QUINTAS**
Delegado general en las Baleares
Don José Barnils, Conquistador 18--PALMA

Esta benéfica sociedad, aprobada por el Gobierno de S. M. por R. O. de 30 de Junio de 1889, admite suscripciones en toda España, ofreciendo todas las garantías á sus asociados suscribiéndose éstos por 150 duros, los cuales se ingresan en el Banco de España, para luego de verificada entregarles á su domicilio la **carta de pago** que libra la Tesorería evitándose á la par del beneficio que reporta el asociarse, toda clase de molestias, pues el **Montepio** vela por ellos con la asiduidad que su institución requiere.
La cantidad para Utanar es la misma, siendo de advertir que no los sustituye sino que los legaliza con la misma carta de pago que los de la Peninsula, pues sentiríamos mucho se nos confundiera con una Agencia de quintas de las muchas que se exhiben en esta época.
El año 1892 ha sido la sociedad que mejores rendimientos ha dado á sus asociados pues ha devuelto 117 pesetas como sobranante á todos los individuos á ella suscritos.
El año 1893 ha sido la asociación que más individuos ha tenido asociados y lo mismo que el año pasado la que mejores rendimientos ha dado pues ha devuelto á sus 67 asociados 125 pesetas á cada uno.
Queda abierta ya la suscripción para la quinta del corriente año bajo las mismas condiciones de los años anteriores.
Para más informes y suscripciones dirigirse á los señores representantes arriba indicados ó al delegado

José Barnils-FONDA DE MALLORCA
AGENCIA DE QUINTAS
DE ARROM Y COMPAÑIA
PLAZA DE LA FUENTE NÚMERO 4—TARRAGONA
OFICINA SUCURSAL EN PALMA

En esta Oficina Sucursal se asegura la suerte de **ULTRAMAR** y también la de la **PENINSULA y ULTRAMAR**, bajo doble escritura de contrato.
Los precios y condiciones serán los que se acuerden entre las partes contratantes; advirtiéndose que estamos resueltos á relajar los precios hasta lo posible y á conceder á los interesados la mayor seguridad en los contratos, con mejores ventajas y condiciones que las establecidas por las demás agencias y compañías.
Para convencerse de la realidad visitar nuestra Oficina Sucursal en Palma—Unión 89—Plaza del Mercado, frente á casa de D. Juan Berga.
ANTONIO PASCUAL—Representante (19)

PÉRDIDA.—Se ruega á la persona que hubiese encontrado una pulsera de oro en forma de aro, la presente en el Cuartel de la Guardia Civil de esta capital y se le darán 10 pesas de gratificación.
3-3

ALQUILER.—Se alquila una cochera grande con establo y agua abundante, situada en la calle del Mastador, número 5, Palma; una casa baja y piso con corral, almacén y establo, vistas á la carretera y al tren, situadas en el Pont d'Inca. Informarán calle de la Galera, número 20. Droguería.
INTERESANTE.—Se desea vender ó alquilar una fábrica de harinas y alcohols con generadores de 40, y 20 caballos, máquina de 20, todo nuevo y en ventajosas condiciones.
En esta imprenta informarán.
15-7-a

ALQUILER.—Se alquilan un establo y una cochera situados en la calle de San Pedro Nolasco, número 1. En la misma casa, principal izquierda, informarán.

ALQUILER.—Se alquila la tienda número 5 de la calle de San Pedro Nolasco. En la casa número 1, principal, izquierda, de la misma calle darán razón.

ALQUILER.—Se desea vender un piano en buen estado. Para informes, Antonio Mas, encuadernador, Call.

OFICIAL DE BARBERO.—Se necesita uno, calle de la Marina, núm. 48.

Gran novedad GUSTO PARISIEN
Doña María Bosch de Garau y su hija Juana, dueñas de acreditado taller de modistas sita en la plaza de San Francisco, participan al público que acaban de llegar de París, en donde han visitado los más acreditados establecimientos de modas, pudiendo ofrecer á los que se dignen visitar su establecimiento una variada y completa colección de modelos, confecciones; corsés, sombreros para señoras, señoritas y niñas, así como también géneros y adornos para vestidos, y cuantos artículos están hoy en moda en la capital del mundo elegante.
Tanto en clase, buen gusto y baratura de los géneros, como en lo esmerado de la confección están seguras de no tener competencia, á pesar de los arduos y dudosos esfuerzos que se valen ciertos establecimientos parecidos de este comercio; y para poder atender á su numerosa clientela con mayor esmero y prontitud, han contratado á Mlle. Jeanne Déprele, como primera en el corte de confecciones y todo lo perteneciente al ramo de modista.
Not. importante.—Habiendo llegado á mis días, que puramente vendía los géneros á los que los dejaban para confeccionarlos; debo hacer presente á los que así lo dicen ó piensan, que están en un error, puesto que no solamente me presto á venderlos á quien los quiera comprar, sino que si me consultan doy mi parecer facilitando figurines y enseñar modelos si así lo desean los que me honren visitando mi establecimiento.
8-5

Se desea vender
Una casa que además de reunir todas las comodidades apetece bien tiene pozo, cisterna, cochera, pal mar, huerto con árboles frutales y viña, y está situada junto á Felanitx á unos cinco minutos de distancia de la iglesia de dicha ciudad.
Para informes dirigirse á esta imprenta 10-9
ARITMÉTICA, CALIGRAFÍA Y ORTOGRAFÍA
POR EL PROFESOR **DON JUAN TORRENTS RAMÓN**
Desde el 1.º de Octubre quedan reanudadas las clases.
VIRGEN DE LLUCH 23
LECCIONES DE INGLÉS
Un inglés que se encuentra en esta isla, desea dar lecciones de lengua inglesa á horas y precios convenientes, tanto á particulares como en colegios.—Para informes dirigirse á estas oficinas. 10-10
NOBRIZA.—Una de 20 años de edad y leche de un mes, ó sea criatura para lactar en casa de los padres de la misma. Informarán. Bous 9
SE ALQUILA.—Un segundo piso, situado en la calle de San Felio, número 22. En el principal informarán.
CORSÉS.—Se confeccionan corsés ortopédicos para señoras. En la calle de Berard, número 48, segundo.

ALBUMS
PARA COLECCIONES DE SELLOS
Se ha recibido un extenso y variado surtido en diversos tamaños y precios en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena, 2.
PALMA DE MALLORCA
Imprenta de Amengual y Muntaner